



Música Muere Marianne Faithfull, cantante e icono del Londres de los sesenta —P42

Merkel carga contra la derecha alemana por aceptar votos de los ultras de AfD

La excanciller choca con Merz por el endurecimiento sobre migración

MARC BASSETS
MARÍA R. SAHUQUILLO
Berlín / Bruselas

La excanciller alemana Angela Merkel rompió ayer su silencio para criticar a Friedrich Merz, el candidato de su coalición demo-

crisiana CDU/CSU y favorito para las elecciones de febrero. Merkel publicó un comunicado en el que lamenta que “por primera vez” su fuerza política formara una mayoría en el Parlamento con la ultraderecha Alternativa para Alemania (AfD). Merz logró de esta manera adoptar una moción que exige rechazar a los demandantes de asilo que lleguen a las fronteras alemanas, al precio de romper el cordón sanitario que aísla a los ultras.

El enfrentamiento abierto entre ambos líderes sacude la pre-campaña y atañe a cuestiones esenciales para Alemania y para los conservadores alemanes y europeos, como la regulación de la inmigración y la colaboración con la extrema derecha.

La Unión Europea también recrudece el blindaje de fronteras y camina hacia el fin del derecho de asilo. Bruselas se muestra tibia ante la medida aprobada en Alemania, y varias capitales han adoptado disposiciones en el mismo sentido. —P4 Y 5

El Gobierno y Junts buscan pactar el papel de los Mossos en las fronteras

CARLOS E. CUÉ
Madrid

El Gobierno y Junts centran ahora sus negociaciones en la delegación de competencias de inmigración. Uno de los puntos más delicados es el control de fronteras: las partes buscan fórmulas para que los Mossos participen en su vigilancia. —P16

Hamás libera a ocho rehenes, la mayor entrega desde la tregua

L. DE VEGA / A. PITA
Jerusalén / Ramala

Hamás entregó ayer a Israel ocho rehenes, tres israelíes y cinco tailandeses, en la mayor liberación de cautivos del alto en fuego en Gaza, en vigor desde el 19 de enero. Israel excarceló a cambio a 110 presos palestinos. —P6 Y 7



Los equipos de emergencia, junto a restos del avión siniestrado en el río Potomac. ANDREW HARNIK (GETTY)

67 muertos al chocar un avión de pasajeros y un helicóptero militar en Washington

No hay supervivientes de la catástrofe. Trump culpa a Obama y Biden por los programas de diversidad en el control aéreo

MIGUEL JIMÉNEZ
Washington

67 personas murieron ayer por la colisión entre un avión comercial, con 60 pasajeros y cuatro tripulantes, y un helicóptero militar, con tres personas a bordo, sobre el río Potomac, en Washington.

El avión, un Bombardier CRJ-700, procedía de Wichita (Kansas) y efectuaba la maniobra de aproximación al aeropuerto Ronald Reagan cuando chocó con un Black Hawk que hacía ejercicios de entrenamiento. Los equipos de rescate recuperaron 28 cuerpos

del avión y uno del helicóptero, pero se descarta que haya supervivientes. El presidente Donald Trump culpó a sus antecesores Barack Obama y Joe Biden por aplicar políticas de diversidad en el control aéreo, sin aportar pruebas de ningún tipo. —P2 Y 3

E

Descarga la app de EL PAÍS



El BCE recorta los tipos de interés y se separa del rumbo de EE UU

ÁLVARO SÁNCHEZ
Madrid

El Banco Central Europeo (BCE) decidió ayer por unanimidad recortar los tipos de interés en 0,25 puntos, hasta el 2,75%. Es la cuarta rebaja consecutiva del precio del dinero, y se explica en el fin de la crisis inflacionista y en el estanca-

miento de la economía de la zona euro (creció un 0,7% en 2024, y un 0% en el último trimestre), con España como una excepción. El BCE se desmarca así de la Reserva Federal de EE UU, que el día anterior hizo una pausa en las rebajas de tipos, lo que eleva el riesgo de que se debilite el euro. —P26 Y 27